

années l'objet d'analyses. Soulignons, entre autres le Rapport de 1979 du Comité du Sénat, et des études sur les modèles économiques effectuées par des universitaires canadiens. Dans les limites des hypothèses formulées au sujet des taux de change, de la fiscalité, de l'énergie, des coûts de la main-d'oeuvre et d'autres aspects, les économistes s'entendent généralement pour affirmer que le Canada bénéficierait d'un point de vue strictement économique. Ces analyses donnent à entendre que les revenus réels augmenteraient de 5 à 10 % du fait de la création, dans l'industrie canadienne, de plus longues chaînes de production; que la productivité globale augmenterait jusqu'à 30 %, surtout dans les industries à fort coefficient de main-d'oeuvre (hausse qui s'accompagnerait, dans ces secteurs, d'un important ajustement correspondant en termes de pertes d'emplois); que les avantages et les inconvénients de cette adaptation se feraient sentir surtout dans les secteurs où la concentration manufacturière est la plus grande; et que même s'il n'y a pas eu de recherches concernant les répercussions sur le nombre net d'emplois, il est permis de croire que surviendraient d'importantes migrations intersectorielles qui toucheraient jusqu'à 7 % de la main-d'oeuvre.

83. Bien que ces constatations fassent partie des considérations sur lesquelles doit être fondée une décision de principe, il faudra surtout que nous nous concentrons sur les facteurs micro-économiques et sectoriels et que nous examinions la façon dont chaque option affecte ces évaluations. De façon plus précise, le gouvernement tentera d'obtenir les vues et perceptions de l'ensemble du secteur privé et d'entreprises sur les points suivants:

- La meilleure approche pour la conduite des commerciales canado-américaines en vue d'abaisser les principaux obstacles posés à notre accès au marché américain.
- Les incidences de ces approches sur les entreprises et les secteurs en termes de production, d'exportations et d'emplois si les obstacles étaient réduits ou éliminés.
- Les incidences de ces approches sur les entreprises et les secteurs en termes de production, d'exportations et d'emplois si les obstacles canadiens aux exportations américaines étaient réduits ou éliminés.